

Entorno / Internacional

Demócratas podrían frenar el nuevo TLCAN en el Congreso

La presidenta de la Cámara Baja, Nancy Pelosi, dijo que no se votará hasta que México apruebe su reforma laboral y apuntó a que se deberían hacer cambios en el acuerdo.

Washington/EFE

LA PRESIDENTA de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, la demócrata Nancy Pelosi, advirtió este martes de que el Congreso estadounidense no votará sobre el último acuerdo comercial con México y Canadá, conocido como T-MEC, hasta que ese país apruebe una reforma laboral, lo que podría poner en jaque el pacto que alcanzó el Gobierno de Donald Trump.

“Tenemos que ver que (México aprueba) la legislación, que tienen los factores establecidos que garantizarán su implementación y demostrarán algunos compromisos con sinceridad, porque es un gran problema cómo se trata a los trabajadores en México”, señaló Pelosi en una entrevista con el diario Politico.

Así, la representante demócrata por California aseveró que México debe aprobar las reformas a la legislación laboral requeridas en virtud del pacto surgido de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN)



La presidenta de la Cámara de Representantes de EE. UU., la demócrata Nancy Pelosi. AFP

antes de que el Congreso de EE. UU. valore el acuerdo.

La Casa Blanca espera que el Legislativo dé luz verde al pacto antes de agosto, cuando ambas Cámaras entran en receso. Sin embargo, varios demócratas de la Cámara Baja han mostrado su interés en cambiar disposiciones del acuerdo trilateral, principalmente las vinculadas con estándares laborales y ambientales.

En la entrevista, Pelosi co-

“**Los demócratas de la Cámara han mostrado su interés en cambiar disposiciones del acuerdo trilateral.**”

incidió con sus colegas demócratas y avisó de que se deben hacer cambios en el texto del tratado para garantizar que sea realmente “ejecutable”. Asimismo, vaticinó que “tomará algo de tiempo” para que el T-MEC sea votado en la Cámara Baja, donde es ella quien decide los proyectos de ley que se someten a debate.

Por otro lado, uno de los senadores republicanos más influyentes, Chuck

Grassley, aconsejó la semana pasada a Trump que suspenda los aranceles al acero y al aluminio impuestos a Canadá y México como condición previa para que el Congreso vote la ratificación del T-MEC.

Grassley, que es el presidente del Comité de Finanzas del Senado, explicó que hizo esta propuesta directamente a Trump en una reunión reciente, aunque el mandatario se negó a ceder en el tema.

Tanto Trump como sus principales asesores, incluyendo el representante de Comercio Exterior de Estados Unidos, Robert Lighthizer, se han negado hasta el momento a cancelar los gravámenes hasta que ambos países México acepten cuotas sobre sus exportaciones de metales.

Cabe resaltar en este sentido que la Administración del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha anunciado que planea aprobar la legislación necesaria para ratificar el acuerdo antes de que su Congreso entre en receso a fines de abril, aunque el tiempo corre en contra. □



La primera ministra, Theresa May. AFP/Jack Taylor

May va tras pacto con la oposición

Londres/AFP

LA PRIMERA ministra británica, Theresa May, aseguró ayer que Reino Unido necesita una nueva prórroga de la fecha del Brexit para encontrar una solución al bloqueo y propuso al líder de la oposición, Jeremy Corbyn, que se sienten a buscarla juntos.

El acuerdo que May firmó con la UE fue rechazado tres veces por el Parlamento, pero los diputados tampoco lograron aprobar ninguna opción alternativa.

Ante esta situación, May convocó un consejo de ministros que duró siete horas, al término del cual anunció su decisión. “Sé que algunos están tan hartos de las demoras y de los interminables debates que les gustaría salir (de la UE) sin un acuerdo la semana que viene”, afirmó, pero “irse con un trato es la mejor solución. Necesitaremos una nueva ampliación del Artículo 50, que sea lo más breve posible hasta alcanzar un pacto.”

Y, afirmando la división, propuso para romper el bloqueo “sentarse con el líder de la oposición y tratar de acordar un plan”. Una invitación que el laborista Corbyn aceptó inmediatamente.

Se espera que el Parlamento vote hoy de nuevo una serie de opciones alternativas al acuerdo, una fecha que se había marcado como límite para evitar una salida ‘dura’ de la UE.

La Constituyente autorizó el juicio contra Juan Guaidó

Caracas/AFP

LA OFICIALISTA Asamblea Constituyente despojó ayer de su inmunidad al jefe parlamentario Juan Guaidó, reconocido como presidente interino de Venezuela por más de 50 países, y autorizó al máximo tribunal a enjuiciarlo penalmente por usurpación de funciones.

La Constituyente aprobó por unanimidad “autorizar la continuación del enjuiciamiento penal del diputado” Guaidó por parte del Tribu-

nal Supremo de Justicia (TSJ), anunció Diosdado Cabello, presidente del órgano que rige en Venezuela con poder absoluto.

El TSJ, acusado de servir al Gobierno y que envió su solicitud, investiga a Guaidó por supuestamente usurpar las funciones del presidente socialista Nicolás Maduro, quien además acusa al diputado de planear un atentado en su contra.

Antes de conocerse la decisión, Guaidó anticipó la posibilidad de ser deteni-

do. “Ellos pueden intentar secuestrarme (...) el régimen ustedes saben cómo actúa. Esto ya no es ni siquiera persecución, esto es inquisición”, aseguró. “No hay cualidad ni para allanar ni para inhabilitar” por parte de esos órganos, apuntó de igual forma Guaidó.

En la crisis institucional, ningún organismo venezolano reconoce las decisiones del Congreso, después de que en 2016 el TSJ lo declarara en desacato.

La esposa de Guaidó, Fabiana Rosales, dijo ayer en la capital de Florida que la vida de su esposo, el “verdadero Presidente” de Venezuela, como la de otros venezolanos, corre “peligro”, pero no hay “vuelta atrás” en la lucha por la libertad y la democracia.

Brent, de nuevo cerca de los US\$70

Nueva York/AFP

EL PETRÓLEO siguió subiendo ayer y alcanzó sus mejores precios desde noviembre gracias a la caída de la producción de la Opep reportada por agencias financieras.

El barril de Brent del mar del Norte para entrega en junio ganó 36 centavos en el mercado de Londres y cerró en US\$69,37. En Nueva York el barril de WTI en los contratos para mayo aumentó 99 centavos y quedó en US\$62,58.

Para ambos crudos, son

los mejores precios desde noviembre.

Analistas dijeron que el mercado operó animado por un informe de la agencia Bloomberg que indicó que la Opep extrajo en marzo 30,38 millones de barriles por día (mbd); lo cual implica una reducción de 295.000 mbd respecto al mes anterior. La Opep no registraba desde 2015 una cantidad tan baja de extracciones.

La Opep pactó en diciembre reducir su producción a 31,59 mbd para sus 14 miembros.